

ENVIRONNEMENT

Rat musqué : la lutte continue



La lutte contre le rat musqué se poursuit sur le plan transfrontalier.

■ L'ensemble des partenaires du projet transfrontalier Interreg iv cartora, « Cartographie de la lutte transfrontalière » a organisé une conférence de presse à Poperinge. Le fil conducteur de cette manifestation a été l'utilisation des nouvelles technologies dans la lutte contre le rat musqué.

Rappelons que le rat musqué est une espèce invasive qui pose des problèmes sanitaires (porteurs de maladies comme la Leptospirose), économiques (dégâts aux récoltes) et environnementaux (érosion des berges des rivières).

Valérie Lorenski, technicienne à l'USAN, a tout d'abord présenté le projet Cartora, notamment les actions prévues :

- La mise en place d'un secrétariat commun
- L'intensification de la lutte mécanique
- La mise en place d'une cartographie transfrontalière
- L'étude scientifique sur les pièges

Une cartographie détaillée

Pierre Joye, technicien au Service public de Wallonie, est intervenu pour présenter l'outil cartographique. Après avoir exposé l'origine et l'analyse des résultats ainsi que les données attendues, il a décrit la méthode et le matériel retenu, en particulier le Mobile Mapper.

L'utilisation de cet appareil permet aux partenaires d'obtenir des cartes de la zone frontalière avec des informations concernant le nombre de prises de rats musqués. Toutes les informations et résultats relatifs à l'étude scientifique et les cartes transfrontalières sont disponibles sur le site internet : www.cartora.eu.

Jean Schepman, vice-président du Conseil général, a réitéré son soutien aux actions menées pour la lutte contre le rat musqué. Il propose par ailleurs d'introduire cette problématique dans le Groupement européen de coopération transfrontalière (GECT) soutenu par le Conseil général.